

Parthenay

Le Courrier de l'Ouest

Abonnements et portage : 02 41 808 880 (non surtaxé)

Rédaction de Parthenay :

5, rue Louis Aragon
Tél : 05 49 71 22 22 - Fax : 05 49 71 22 20
redac.parthenay@courrier-ouest.com
courrier.ouest@cc-parthenay.fr

Annonces légales :

Tél. : 0 820 820 612 - Fax : 0 820 309 009 (0,12€/mn)
annonces.legales@medialex.fr

Petites Annonces : 0 820 000 010 (0,12€/mn)

Publicité : Précom, 11 rue Thiers 79000 Niort

Tél. : 05 49 28 62 29. Fax : 05 49 28 58 62

Avis d'obsèques : Tél. : 0 810 060 180 - Fax : 0 820 820 831



► Equipement. Les nouveaux vestiaires des Grippeaux livrés au printemps

Le chantier a démarré début octobre, le long de la rocade, rue Pierre-de-Coubertin. Les nouveaux vestiaires des Grippeaux seront ouverts aux sportifs au printemps 2014. Les travaux doivent s'achever dans le courant du mois de mai.

Créés en 1980, les vestiaires des Grippeaux étaient devenus vétustes. La nouvelle construction vise à améliorer les conditions d'accueil, d'hygiène et de confort des usagers. Elle tient compte et répond en priorité à la réglementation de la Fédération française de football pour la pratique de la discipline à minima de niveau 5 (régional et compétition district la plus élevée).

Les usagers des terrains des

Grippeaux, l'Association sportive et culturelle des Portugais de Parthenay, le Racing-club Parthenay-Viennay, les Vétérans de Gâtine, les entreprises pratiquant le foot corps, le Sport athlétique parthenaisien et les établissements scolaires, ont également été associés à l'élaboration du projet.

Environ 650 000 €

Le bâtiment comprend quatre vestiaires de 20m², deux blocs douches, deux vestiaires pour les arbitres et des sanitaires publics. Les nouveaux vestiaires des Grippeaux représentent un coût d'environ 650 000 €, financé par la Ville avec la participation de l'Etat, de la Région et du Département.



Le sous-préfet Laurent Olivier, entouré de Françoise Bély et de Xavier Argenton, lors de la pose de la première pierre, samedi, sous une pluie battante.

► En bref

Réunion publique. Le Pays de Gâtine propose une réunion publique afin de présenter le document d'orientations et d'objectifs du territoire, dans le cadre de l'élaboration du Schéma

de cohérence territoriale (SCOT), jeudi 14 novembre, de 18 h 30 à 20 heures, dans la salle du clos de l'abbaye, rue de la Poste, à Airvault.

PRATIQUE



► Utile

Messes. Eglise Sainte-Croix, à 10.00. Mairie. Tél. 05 49 64 00 03 (astreinte). Service eau. Tél. 0800 744 751 (astreinte).

► Loisirs

Centre aquatique GâtineO. Fermé. Musée Georges-Turpin. De 14.30 à 18.00.

► Cinéma

Le Foyer. « Planes » et « Poupi », à 15.00 ; « Sur le chemin de l'école » et « Omar », à 18.00 ; « Gravity » et « 9 mois ferme », à 20.30.

« Sur le chemin de l'école » à l'affiche du Festival jeune public.

Nouveautés

Chauffage - Entretien - Dépannage

SÉBASTIEN MOULIN

Nouveau numéro

05 49 63 26 55

6, allée du Lion-d'Or - 79420 BEAULIEU-SOUS-PARTHENAY

6 jours sur 7
et jours fériés

DEVIS
GRATUIT

Annonces, cette rubrique vous intéresse, contactez Précom au 0 820 856 212 (0,12€/mn)

A RETENIR

DÉFILÉ

Le 95^e anniversaire de l'Armistice du 11 novembre 1918 sera célébré au cours d'une cérémonie au monument aux Morts, avenue du Général-de-Gaulle, ce lundi, à 11 heures. Le rassemblement sera suivi, à 11 h 30, d'un défilé motorisé du centre d'incendie et de secours de Parthenay et, vers 13 heures, du banquet des anciens combattants.

On en parle

« En Amazonie », avec Jean-Baptiste Malet

C'est « la face cachée du joli conte de fées de la société dématérialisée », pour Julien Damon, professeur associé à Sciences Po et chroniqueur au quotidien économique « Les Echos ».

« Dans son enquête choc, le journaliste Jean-Baptiste Malet décrit les conditions de travail souvent très dures au sein de la firme. On réfléchira désormais avant de cliquer... », souligne Vladimir de Gmelin dans l'hebdomadaire « Marianne ».

Jean-Baptiste Malet (photo) est l'auteur du livre « En Amazonie » (Fayard,

2013), sur l'entreprise de commerce électronique américaine Amazon dont la spécialité la plus connue est la vente de livres.

Le reporter sera présent à la librairie parthenaisienne L'Antidote, mercredi 13 novembre, à 20 h 30, en partenariat avec le Collectif Marie-Monique Robin.

Invité des Libraires indépendants du Poitou-Charentes (LIPC), Jean-Baptiste Malet interviendra également jeudi à Melle et vendredi à La Rochelle.



PAROLES D'ÉCOLIERS



Parthenay, école Gutenberg, lundi 4 novembre. La matinée est bien entamée dans la classe de CP. Il est presque 10 h 30, l'heure de la récré pour les 26 élèves.

« Demain je range ma chambre ! »

Lecture, écriture, anglais... Le programme est chargé pour les 26 élèves de CP de l'école Gutenberg.

Gabin CHAMEREAU

courrier.ouest@cc-parthenay.fr

« Chuuuuu ! » 9 heures, à l'école Gutenberg : la journée ne fait que commencer dans la classe de Bruno Mazery. Les 26 élèves de CP, 6 ans, prennent place dans la salle flambant neuve aux tons gris, blancs et bleus. Les petits bureaux s'animent.

Lana, Noah, Ryan, Jeanne, Agathe... ont un programme chargé ce jeudi : lecture, écriture, français, découverte du monde, anglais. Mais d'abord un point météo, avec Matéo, au tableau : « Le temps est nuageux », constate le bambin en jetant un œil vers la baie vitrée, dans la cour des maternelles. Au tour de Lana, qui chuchote le jour,

le mois et l'année. « On fête les Gérard aujourd'hui. Qui connaît des Gérard ? », interroge le maître, au milieu d'une forêt de doigts levés. « Oui, dans « Le Juste Prix » ! », répond une tête brune. Quelques jours plus tôt, Saint-Vincent... Lagaf avait remporté tous les suffrages dans la classe !

« C'est une bonne nouvelle... »

Lilou, Milo, Kilian, Mélody... doivent trouver le mot du jour, « une souche », à partir d'un dessin présenté par leur professeur. « Et comment appelle-t-on la personne qui coupe du bois dans la forêt ? Non, ce n'est pas un coupeur d'arbres. C'est, c'est... un bûcheron », indique l'enseignant. « Moi,

mon papa, il coupe des arbres. Et il les brûle ! », révèle une petite.

C'est le moment de la lecture. « Qui vient au tableau ? » Une vingtaine de doigts se lèvent de nouveau. L'assistance se dissipe un peu. « Maintenant on se tait », insiste le maître. Silence dans les rangs. « C'est important : vous devez rester attentifs pour retenir les mots. »

Un livre à la main, Bruno Mazery montre cette fois-ci un dessin représentant la chambre d'une souris. « Elle est mal rangée », rapporte une voix fluette. Les écoliers y décrivent « un bocal d'eau » (un aquarium), « un juke-box » qui sert « à faire de la musique ». « Non, à l'écouter », corrige l'enseignant.

Les minutes défilent dans la classe.

Les choses se corsent. Salma, Romain, les deux Thomas, Ambre... apprennent à lire la phrase : « Demain, je range ma chambre ». « C'est une bonne nouvelle ! », glisse le maître, le sourire en coin. Avant d'inviter les bambins à sortir les ardoises. « Vous allez écrire, en attaché, le mot « chambre »... » Ambre redresse la tête, regarde le maître : « C'est facile pour moi ! ». Bruno Mazery : « Ah bon ? ». La fillette, perspicace, rétorque : « Dans chambre, il y a « Ambre » ! ». Chaque élève planche sur son ardoise, avec plus ou moins de réussite. L'enseignant veille au grain, en scrutant le travail de chacun. Certains doivent recommencer... Allez, encore un petit effort ! Il est presque 10 h 30 : c'est bientôt la récré.

REPÈRES

« Beaucoup d'écritures... »

Les écoliers ont les yeux grands ouverts. Les pages du « Courrier de l'Ouest », affichées au tableau, leur inspirent la même réflexion : « Il y a beaucoup d'écritures... ». Les milliers de phrases et de lettres représentent un montage pour les CP, en plein apprentissage de la lecture et de l'écriture.

Comment les bambins voient-ils l'actualité, locale, nationale, voire internationale ? Que retiennent-ils des informations, des images diffusées à la télé, des discussions de « grands » ? La classe, la récré, la cantine... Quel est également le quotidien des élèves de l'école Gutenberg ?

Pendant toute l'année scolaire, la rédaction du « Courrier de l'Ouest » va s'intéresser à la vie de l'établissement scolaire, grâce au concours de Marie Cayre, directrice, et avec l'aimable participation de Jean-Pierre Chevalier, enseignant dans la Classe pour l'inclusion scolaire, et de Bruno Mazery, instituteur du CP.

Gutenberg : une gazette et un site internet

« Quentin a apporté des plumes et des cailloux. Il les a mis dans une boîte. C'est une boîte qu'il a fabriquée à L'Outil en mains. A L'Outil en mains, des enfants apprennent à construire une voiture, à faire du carrelage, de la menuiserie avec des papys qui montrent ce qu'ils savent faire. En ce moment, Quentin fabrique une oie en carrelage... » C'est l'un des quatre reportages, photo à l'appui, figurant dans le 18^e « Journal de la CLIS de Gutenberg ».

« Notre petit journal de classe entame sa troisième année de parution », souligne Jean-Pierre Chevalier, enseignant de la Classe pour l'inclusion scolaire. La gazette traite de l'actualité de l'école mais aussi de la vie des enfants.

Le bureau de la directrice

Dans le premier numéro de l'année scolaire, Sarah, Carl, Lorna, Alexandre... livrent leurs impressions sur la nouvelle école Gutenberg, inaugurée à la rentrée de septembre. Pour Guillaume : « La nouvelle salle de motricité est beaucoup



La nouvelle école Gutenberg a été inaugurée à la rentrée de septembre.

plus grande ». Charly : « Les préfabriqués sont partis de l'école ». Cybellia : « La directrice a un nouveau bureau ». Le journal de la CLIS intègre également dix poèmes écrits par les enfants.

Les élèves de Jean-Pierre Chevalier alimentent aussi le site internet de l'école, particulièrement bien fourni :

la vie de l'école et des classes, l'agenda, les sites favoris, des statistiques... Le dossier du chantier de la nouvelle école Gutenberg, réalisé par la CLIS, mérite d'ailleurs le détour.

Site internet : <http://sites79.ac-poitiers.fr/gutenberg-parthenay/>